

**SEMANA DE
LA EDUCACIÓN
ARTÍSTICA
2024**

Compartir la alegría de crear.

13 al 19 de Mayo

La Semana de la Educación Artística es una iniciativa internacional promovida por la UNESCO, a la que Chile adhiere desde el año 2013. Todos los años, durante el mes de mayo, se convoca a una serie de actividades a lo largo del país que reafirman la importancia de las prácticas artísticas y la educación a través de las artes, tanto en los entornos educativos y escolares, como en otros espacios formativos, culturales y artísticos, como jardines infantiles, museos, centros culturales entre otros.

Para este año 2024 la invitación es a celebrar la creación colectiva, a desarrollar experiencias que promuevan comunidades sensibles y solidarias y que contribuyan a generar ambientes de empatía y colaboración, bajo el lema **"COMPARTIR LA ALEGRÍA DE CREAR"**. Continuamos así con el ciclo bianual, abierto el año 2023, que reflexiona y experimenta en torno a los aportes de las artes en el convivir y el fortalecimiento de los vínculos en las comunidades.

Crear es un acto afectivo. En la experiencia creadora se despiertan recuerdos, sentimientos y emociones. Nos dejamos afectar y sorprender por materialidades, gestos, sonidos, corporeidades y sus derivas. El proceso creativo nos propone un espacio de encuentro en nuestras comunidades. Un lugar donde los afectos se integran y cruzan el proceso artístico, atravesando nuestras experiencias personales y otras que nos llevan a cultivar la amistad, el compañerismo y ampliar los grupos con quienes interactuamos y aprendemos, desde el respeto y el valor de las diversidades.

Es así que hoy, la creación colectiva se vuelve un desafío, nos saca del aislamiento y nos vincula de una manera única, transformando nuestras diferencias en riqueza y complicidad creadora. Se reafirma que la diversidad enriquece nuestra convivencia. Crear en comunidad se transforma en un impulso y un motor que nos lleva a encontrarnos, afectarnos y pensarnos conjuntamente.

De esta manera, la SEA 2024 es un llamado a que desde la primera infancia, niñas, niños, jóvenes y personas adultas tengan lugares de encuentro a través de las artes, promoviendo más espacios para compartir la alegría de crear en comunidad, como una oportunidad para ser, pensar y estar con otros y otras en el acto creativo. También para poner en palabras, formas, colores, sonidos y corporeidades nuestras vivencias colectivas, generando diálogos afectivos sobre nuestras realidades pasadas, presentes y futuras.

Las experiencias que se viven como encuentros artísticos colaborativos nos vinculan de una manera sensible, amorosa y honesta. Se movilizan las emociones y las relaciones, y es —desde este lugar abierto, seguro y afectivo— desde el cual problematizamos nuestra realidad y convivencia.

A través de las artes en la educación y de los procesos creativos en comunidad, promovemos la colaboración, el diálogo, la imaginación y la posibilidad de fortalecer nuestras identidades y generar sentidos de pertenencia. Esta es una nueva invitación a vincularnos, a ser empáticos/as, a crear comunidad, respetando nuestro entorno y los espacios de convivencia, valorando las diferencias.

Hoy, más que nunca, crear se vuelve un ejercicio de derechos, un proceso reflexivo y una experiencia creativa que, desde lo colectivo, mueve voluntades, transforma realidades, dinamiza vínculos y nos pone en sintonía para llevar a cabo experiencias significativas y transformadoras en las comunidades que habitamos. Allí radica su mayor alegría.

Queremos ser un espacio de encuentro, celebración y alegría en torno a la creación.

Queremos que las comunidades se apropien de los espacios públicos y que los territorios sean reflejo de la creatividad artística colectiva.

Queremos vincularnos, afectarnos y dejarnos ser afectados/as.

Queremos celebrar y respetar la diversidad y la inclusión.

Queremos compartir lo creado y celebrar lo nuevo.

Queremos que la SEA 2024 refleje la alegría de crear.

Mesa Ejecutiva SEA

Mes	Calendario Semana de la Educación Artística 2024
Noviembre 2023	<p><i>¡Nos estamos preparando!</i></p> <p>Conoce el calendario y el lema de la SEA e incorpora la celebración en tu programación 2024.</p> <p>¿Cómo la propuesta de la SEA dialoga con nuestros intereses, programaciones y compromisos de 2024?</p>
Diciembre 2023	<p><i>¡Visualicemos a las artes como colaboración!</i></p> <p>Durante este mes estarán a disposición los primeros recursos de difusión, kit gráfico, entre otros.</p>
Enero 2024	<p><i>¡Conoce las Orientaciones SEA 2024 y descubre los encuentros artísticos colaborativos!</i></p> <p>¿Qué tipo de encuentro artístico colaborativo se adecúa más a tu contexto, recursos, intereses y necesidades de tu comunidad?</p>
Marzo 2024	<p><i>¡Formaliza tu participación en la SEA!</i></p> <p>Regístrate en la web, junto a tu comunidad y contacta a otras instituciones para asociarte.</p> <p><i>¡Participa de los espacios formativos de la SEA y planifica tus Encuentros artísticos colaborativos de manera acompañada!</i></p> <p>Podrás conocer en qué consisten los encuentros artísticos colaborativos, qué artistas y colectivos han realizado estas experiencias. Además, te acompañaremos en el diseño de una bitácora para realizar con tu comunidad.</p>
Abril 2024	<p><i>¡Conoce los espacios culturales inscritos en la web y programa tu visita!</i></p> <p>Difunde tus actividades y/o convocatorias</p> <p><i>¡Aun estás a tiempo de inscribirte para ser parte de los espacios formativos de la SEA!</i></p> <p>Compartiremos los avances entre distintas instituciones para ir revisando ideas y estrategias que faciliten el desarrollo los Encuentros artísticos colaborativos en tu comunidad.</p>
Mayo 2024	<p><i>Semana de celebración del 13 al 19</i></p> <p>¡Generando los Encuentros artísticos colaborativos en tu comunidad! En esta semana, cada institución experimentará los encuentros artísticos colaborativos. Aprovecha de registrar y compartir la experiencia durante toda la semana, enfatizando en los afectos, diálogos y relaciones que se generan a través de las artes.</p>
Junio 2024	<p><i>Encuentros de diálogo y reflexión</i></p> <p>Comparte las experiencias SEA participando de los seminarios programados y/u organiza tus propios espacios de reflexión.</p>
Julio 2024	<p><i>Responde la encuesta de reporte y obtén tu Certificado de participación Unesco</i></p>